

2022年8月1日（月） 晴

今日も「危険な暑さ」、最近では男性も日傘をさしている人ちらほら。そうしないと本当にキケン。この暑さもあと習慣ほどの辛抱？

— その気になれば —

あまりに暑すぎると頭が回りません。冷房があって、助かります。日本はどこも完璧、熱波のイギリスは大変だそうです。

「コロナ」があって映画館は敬遠しますが、夏の行楽は美術館など、屋内で過ごすのがいい。あるいは大型書店の店内を散策するのも一つ。涼しくて、時には思いがけない知に出合えます。

昨夕、なんばのジュンク堂へ行きました。ある一画が賑やかで、何かと思えば、出版図書の著者が来られ、トークイベントがあったらしい。終わっても、ファンの方との交流が続いていた。

仕事上でよく、大型書店の〈徘徊〉を勧めます。何か専門性はもっているけど、同業他者から一抜ける独創性は、同質なところからは生まれないので、多様な知に接する必要があるわけですが、どれが自分の役に立つか、そのアンテナを利かすのに、大型書店はよいフィールド。

図書館もまたいい。新しい本はありませんが、ビジネス系なども、一昔前ぐらいの本の方が内容面で充実していることがよくある。大阪市立図書館の中央館は広々として、何よりアクセスがよく、good。

国立国会図書館の関西館は「けいはんな」にあります。この関西館がもっと近くにあれば…と思いますが、アクセスが悪いだけに、館内に人はまばら。一度だけ行ったことがあります。知の森にどっぷりひたりまし

そういえば、「夏は難解な哲学書を読むのにいい季節」と言った知人がいます。たぶん、汗をかきかき読むという意味でしょうが、さすがに、今の時代は…。

それはさておき、その気になれば、直に多様な知にふれられるものです。都市生活は。

*よく晴れた1日の夜、西の空に三日月



2022年8月3日(水) 晴

今朝も暑い、今日も「危険な暑さ」の予報。秋田、青森で大雨がすごい状況になっているらしい。さきほど速報が入った。一年のうちで天気
の安定する期間がどんどん短くなってきている？

ー リスク回避のよい術 ー

昨日また詐欺事件のニュースがありました。今度は40代になったばかりの女性の市議。たぶん主犯格と一緒に逮捕された別の人物だと思えますが、そうだとすると、本人も積極的に共謀したのか、渋々か、はたまたハラスメントをうけてか、そんな想像も働きます。

今の段階のニュース記事では、政治を自己満足の道具に使っている人のように見えるので、一番目と想像しますが、さてどうでしょう。

先日の芸人さんの投資問題ニュース同様、今回の事件も、ビジネスの世界を読む一つの材料として、関心をよせます。事件は時代を映す鏡でもありますから。

ねずみ講、マルチ商法、今はネットワークビジネスという世界は、以前ならけっこう垣根がありました。それがSNSの登場で垣根が低くなった。起業準備のコミュニティーと思って参加したら、「マルチ」だったということも多い。本当に多いので、注意する人も増えてきたようですが。

そう、注意力を利かせ、まずは妙な世界に足を踏み入れないようにしたいものです。そこがうまくいかず、接点をもつことになっても、誘いに乗る気がなければ、明確に拒否する。たぶん、そこが苦手な人が多い。

日頃から自分の考えや意思を表わせている人、たとえばわたしなどは、そのような誘いをそもそも遠ざけています。それに気づいたのは30代半ばです。知ってみると、友だちはけっこう誘われて、困っている。

“へえ、そうなんだ…”、自分の知らない世界を知った気がしたものです。同時に、そうか、だから、人間関係であまり不愉快な想いをせずに済んできていたんだ…と気づきました。こちらの考えがすぐにわかるので、相手に判断材料を与えることになる、付き合いたい人かそうでないか。

自然な自己主張・自己表現は、リスク回避のよい術ともなる。そう思いますが、いかがでしょうか。